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廣博會現場簽約164億

香港文匯報訊（記者 周永峰）「常州光伏產業佔常州外貿
17%，光伏受國際因素影響而下挫致全市外貿面臨嚴峻形勢。」
常州市政府副秘書長戴曉文在近日召開的2012中國常州科技經貿
洽談會新聞發佈會上表示，常州市委、市政府正積極研究對策，
採取措施，提振企業信心。
常州一位不願透露姓名的官員建言高層，盡快出台「轉內政

策」，他認為，國際寒流在很短時間內很難驅散，國際訟訴更是
曠日持久。他建言，首先變「出口退稅」為「消費退稅」，將光
伏在國內應用試點半徑拉開，「光伏上了一定的量消費成本自然
就降了下來。」

打破央企壟斷
另一個問題是打破央企壟斷，最大限度釋放央企與民企的競爭

政策。他舉例說，為何光伏「上」不了國家電網？用煤發電好，
還是光伏發電好？「解決不了公平這個問題，國內光伏企業如臨
深淵。」
光伏遇國際寒流肇事於去年美國「雙反」，緊接 歐洲歐盟對

中國光伏企業也展開反傾銷訴訟。資料顯示，2011年中國海外光
伏產品總價值約為358億美元，歐盟佔60%以上。受累上述情
況，內地光伏企業隨之一蹶不振，江蘇兩大企業—常州天合光能
公司（下稱「常州天合」）、無錫尚德首當其衝。常州市政府副秘
書長戴曉文亦坦言，常州光伏今年上半年同比跌滑40%。

常州光伏下滑40%
事實上，江蘇光伏企業—無錫尚德太陽能電力公司（下稱「無

錫尚德」）近日「破產」傳聞不斷。8月15日，無錫尚德官方網站
發佈公告稱，公司原首席執行官(CEO)施正榮將不再擔任這一職
務，由公司原首席財務官(CFO)金緯接任，尚德美洲公司的CFO
丁懷安將暫代公司CFO一職。截至今年首季，無錫尚德資產負債
率高達81.8%，瀕臨破產的傳言在各大論壇湧動。「有可能收回
國有。」無錫當地一行業企業界協會副會長預言道。
另一方面，自去年下半年，常州天合被傳出大量裁員，甚至正

在籌建的「常州天合國際學校」亦引來家長質疑。常州商務局副
局長于卓人在接受本報記者訪問時表示，常州天合目前運轉良
好，企業在科研技術上下足工夫，「有100多項專利技術」。他並
表示，常州天合未發生裁員現象。戴曉文亦表示，天合光能出口
量穩定，只是受市值影響較大。

香港文匯報訊（記者 古寧 廣州報道）2012年廣州博覽會第
一期在8月24日至27日於廣州中國進出口商品交易會展館舉
行，在開幕當天舉辦的廣州博覽會經貿合作項目簽約儀式
上，現場簽約經貿合作項目21項，總金額164.42億元（人民
幣，下同），與上屆相比增長11%。簽約項目涵蓋各地裝備製
造、電子信息、能源化工、生物製藥、商貿物流等多個領域
和行業，其中實業型項目佔94.5%、商貿採購型項目佔5.5%。
廣州博覽會組委會透露，廣博會首次分兩期舉行，第一期

定於8月24日至27日在中國進出口商品交易會展館A區舉辦，
展位數1,600個。第二期定於9月23日至25日在展館B區舉辦
「廣州文件產業商品交易會」專業展，展位數1,800個。廣博會
組委會預計，今年進館人數大概在25萬右左。

易方達：A股低迷無礙ETF

受歐債危機等因素影響，中國出口受到巨大衝

擊，經濟增長明顯下滑。由於擔心2008年金融海

嘯後推出的「四萬億」帶來一輪高通脹和推高地

方債務等負面影響，中央未再推出類似的大規模

刺激政策，只是在放鬆貨幣政策、推出節能家電

等措施。許多地方省市看到中央無大型經濟刺激

政策後，最近則紛紛出台龐大的經濟刺激計劃，

其中廣東、貴州、重慶和長沙等地累計已逾7萬

億元（人民幣，下同）（見表）。人們擔心的是，這些巨

大的刺激資金從何而來、其將進一步推高地方債務水

平、催高經濟泡沫引發的通脹等。

「寅吃卯糧」融資
地方龐大的經濟刺激計劃，究竟錢從何而來？國有四

大行及其他大型股份制銀行基於風險的考慮，不會輕易

借貸給地方政府。地方銀行大部分股權由當地政府持

有，與地方政府關係密切，因此融資較容易。如上海市

最近發行89億元地方債，90%資金由當地銀行買單。

許多地方政府則通過攬儲許多土地，將其質押給銀行

來融資，上演瘋狂「寅吃卯糧」融資，如江西很多地方

政府收儲的土地已經大大超出現實需求，他們只是為獲

得更多的金融授信，但卻使得地方政府面臨 越來越嚴

重的巨額債務危險。

宜監管及管控風險
目前，內地地方政府累計債務總額已經超過十萬億，

超過國家一年的財政收入，其每年巨額還本付息已壓得

許多地方政府透不過氣來。一些地方政府還本付息都出

現問題，後來在國家干預下，讓銀行延遲收貸才緩一口

氣。如果地方政府7萬億經濟刺激實施的話，無疑將會

大幅推高地方政府負債，屆時處理不好會釀成更嚴重危

機，導致許多銀行呆賬大幅上升，這是相當危險。

因此，中央對於此次地方政府的龐大刺激衝動要有嚴

格的審查、科學的產業引導和管理，加強監管和風險管

控，不能放之任之，否則到時出現債務危機還是要由中

央政府來兜底。在此前兩年人民幣因持續高通脹而貶值

厲害，令民眾怨言甚多。中國政府應該在貨幣政策方面

保持穩健，不能持續大幅放鬆銀根，否則將為下一輪高

通脹埋下隱患。而中央和地方應該在對中小企業融資、

產業升級和優化、技術創新等方面予以對各地企業的扶

持，而非讓地方盲目推出巨額經濟刺激計劃。

香港文匯報記者 李昌鴻

省市「放水」中央須防呆帳

易方達中證100A股指數ETF透過
人民幣合格境外機構投資者機

制（RQFII）投資內地A股市場，中
國證監會批准其可投資的規模為20億
元（人民幣，下同）。該基金於本月
20日開始在港接受機構投資者認購，
反應非常熱烈，已獲超額認購。

冀ETF非純機構投資者
林永森昨日表示，易方達希望該

ETF基金不僅是機構投資者參與，散
戶亦會積極參與。他透露，目前該基
金莊家或做市商包括花旗、瑞銀、匯
豐證券、瑞信、野村和招商證券（香

港）共六家，為市場提供流通性。
首隻追蹤內地A股指數、以人民幣

計價的ETF—華夏滬深300指數ETF
（83188）於今年7月17日在港上市，而
第三隻同類ETF—南方富時中國
A50ETF（82822）亦於明日在港掛
牌。在被問及面對市場競爭，易方達
中證100A股指數ETF有何賣點時，林
永森指出，該ETF追蹤中證100指數，
投資於該指數的實物股票。由於中證
100指數的100隻股票涵蓋內地A股市
場逾50%的市值，具有較大的代表
性。其中銀行、證券和保險股等金融
股的比重佔該指數的40%，另外還有

消費類股票等。

無意推港元美元ETF
至於易方達會否推出以港元或者美

元計價的中證100A股指數ETF。林永
森表示，暫未有此考慮，但該公司看
好人民幣產品的發展前景，包括投資

內地債券和A股市場的基金產品。
上周五中證100指數收市報2,179.49

點，按有關收市價計算，易方達中證
100A股指數ETF的每基金單位資產淨
值約21.8元。按有關價格計算，每手
100個基金單位，不計手續費，其入
場費約2,180元。

香港文匯報訊（記者 卓建安）第二隻追蹤內地A股指數、以人

民幣計價的交易所買賣基金（ETF）—易方達中證100A股指數

ETF（83100）今日在港交所（0388）掛牌上市。易方達資產管理

（香港）公司常務董事林永森昨日接受記者採訪時表示，目前A股

市場低迷，估值較低，投資者可以較低的成本入市，並不認為現

時非好的時機推出該ETF。

各地政府經濟刺激一覽表
省市 經濟刺激金額（元/人民幣）

貴州 《貴州生態文化旅遊產業發展規劃》提出，未來

10年完成投資3萬億元。

重慶 「十二五」期間，全市工業將累計投入1.5萬億

元，建成7大千億級產業集群和30個百億級產業

集群，工業總產值突破3萬億元。

廣東 廣東省《關於充分發揮海洋資源優勢努力建設海

洋經濟強省的決定》以及5個實施方案(徵求意見

稿)，總計提出177個重點建設項目，總投資約1

萬億元。

山西 山西省投資促進局有關人士在第四屆能博會新聞

發佈會上稱，本屆能博會簽約金額超萬億元。

湖南長沙 長沙市7月推出2012年重大推介項目195個，總投

資額達8,292億元。其中，重大項目涉及民生、綜

合交通體系、城市設施體系、新型城市化佈局、

產業發展等領域，投資總額達8,292億元。

香港文匯報訊（記者 李

昌鴻 深圳報道）由富力地
產和世茂地產共同合資成
立的富茂地產昨日在深圳
舉行新聞發佈會，推介在
惠州濱海旅遊景點巽寮附
近開發的大型旅遊地產－
富力世茂．威尼斯灣，該
項目總投資高達400億元
（人民幣，下同），並有望
於在9月正式入市。
項目借助迪拜世界島的

設計理念，全城由22個大
小不同的洲島組成，總儲
備用地1.1萬畝，約合7.333
平方公里。威尼斯灣全城
2/3的地面是通過填海在海
上建設，22個獨立島嶼體
現異域風情，包括歐式休
閒度假島群、澳式運動度
假島群、日式養生島群、
東南亞天然島群和中心的
迪拜商務島群5大世界主題
島嶼群。威尼斯灣現在推
出的產品是全海景酒店式
公寓，主力戶型面積為65
平米。項目由開發商提供
裝修，投資者在滿足自己
度假之餘，還可享受到3年
固定回報。從而電子業務

的馬先生告訴記者，計劃花費50萬
購買一套商業公寓，不但有三年的
固定投資回報，還可以自己一家人
前往度假遊玩，感覺蠻有價值。

富
茂
四
百
億
惠
州
拓
旅
遊
地
產

■常州市

政 府 表

示，常州

光伏產業

上半年同

比 下 滑

40%。圖

為無錫尚

德公司。

■廣州博覽會舉行現場簽約。

光伏國際寒流
江蘇建言「轉內」

閩燦坤縮股避除牌
香港文匯報訊（記者 李昌鴻 深圳報道）為維持上市公司地

位，純B股閩燦坤24日審議通過實施縮股方案。公司擬以現有

股本按6:1的比例對股權登記日登記在冊的全體股東進行縮

股，方案實施後的總股本為185,391,680股，每股面值仍為人民

幣1元。

根據最新內地股市退市制度，上市公司連續20個交易日的

每日股票收盤價均低於股票面值，應當退市。該制度實施

後，閩燦坤B連續18個交易日股價低於面值，瀕臨退市邊緣而

申請停牌。此次公司推出縮股方案，在經過股東大會、債權

人及政府相關部門等環節批准實施後，將有助於公司維持上

市地位。

深交所有關負責人表示，由於純B股公司的特殊性，通過縮

股方式保留上市地位的做法局限於純B股公司。對純B股公司

因股價持續跌破面值面臨退市的，除縮股方式外，深交所還

鼓勵公司通過大股東增持、公司回購等方式維持上市地位。
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記者卓建安 攝


